

LA ÚLTIMA HORA

UN MES 10'00"
SUBSCRIPCIÓN: NUMERO SUELTO 0'50 ptas.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION: PLAZA CORT, 29. — Tel. 1243
REDACCION Y TALLERES: OLMOS 2 — Tel. 2820
PALMA DE MALLORCA

Miércoles 20 Julio de 1949

DIRECTOR PROPIETARIO: D. JOSE TOUS FERRER

Año LVII, — Núm. 17.376

EDITORIAL

ES DIGNO Y JUSTO

La repetición de algo ciertamente muy laudable, trae hoy a nuestra pluma un elogio y una súplica. Nos referimos al bello acto, en el Asilo de ancianos que que dió escenario en 18 de julio el Asilo de ancianos que regenta la Comunidad de Hermanitas de los Pobres; la comida que por afecto y de su propio peculio ofreció el personal de la Delegación Provincial de Sindicatos a los allí alojados.

Es, año tras año, y lo ha sido también en el actual, intensamente emocionante la alegría desbordada de aquellos viejecitos al verse objeto del cariñoso agasajo. Es como si en sus corazones penetrara un hálito del ambiente exterior, refrigerante y tónico a la vez; como el batir de alas de dormidos recuerdos, que vuelvan a moverse en el fondo de sus almas, rompiendo las barreras que las separan del mundo con su arullo de paz, de piadosa atención, de maternal amparo.

Porque tal y no otra es la misericordiosa labor llevada a cabo con voluntad de hierro y abnegación sin límites por estas buenas Hermanitas que echan sobre sus hombros el ajeno dolor para aliviarlo; que mendigan humildes para que pobres seres, maltrechos por la edad y agobiados por la miseria, no hayan de mendigar.

La fe más absoluta guía sus pasos. Cuantos, por una o por otra razón, visitaron alguna vez el Asilo, soben bien de la imagen que se venera en él, ante la cual tantas veces está el pequeño papel en que la urgente necesidad de algo ha encerrado, humilde y confiada, una apremiante petición. Y saben, además, que no se ha visto desatendida nunca la demanda.

Junto a esta fe que cree y a esta Esperanza que confía sin término, se halla la propia inagotable Caridad que da su corazón al asilado cuando, en momentos de extrema estrechez, nada más puede darle.

Es un ejemplo de infinita hermosura espiritual cifrada en el sacrificio. Por eso toda ayuda que se le preste parecerá siempre poca; por eso es justa y digna toda cooperación, y más si es revestida de la exquisita gentileza que presidió el agasajo en la fecha relevante del 18 de julio.

Crónica de Arte

BIENVENIDA GARCIA, alumna de Minocci

Nos topamos en la calle con el imponente y popular Minocci, esperándole algo extraño: —Pero amigo Minocci, ¿no se había V. marchado a Barcelona, para ir allí su residencia?

—Me fui, pero he vuelto. Las cosas no están por gestos definitivos. Además, no es lo que se había dicho, era mi propósito solamente echar un vistazo, resolver algo relacionado con la cuestión venta y regresar a mi palomar de la calle de Jaime II. Ahora precisamente voy allá pues no tardará en llegar una alumna que tengo... una chica que promete. Suba un momento conmigo y verá...

Son las cuatro de la tarde de uno de estos pasados días de verdadero bochorno. La labor crítica está finalizada y además, no entra por ahora la adhesión dentro de la órbita de tales menesteres. Pero la simpática de Minocci es tan desbordante, que no vacilamos en subir los cincuenta y tantos peldaños (nordicos) a la cuenta casi a la mitad) que separan el nivel de la populosa calle con el cuarto-estudio que habita el pintor en el mismísimo terrado.

Entre el horno calcinante formado por las paredes chorreantes de sol, vemos los cuadros, hechos y por hacer del acreditado pintor de las flores, que ahora ensaya una modalidad de pintura más suelta, lograda con mayor desentado, aunque también—y aquí aparece de nuevo el crítico, para castigo del porfiador amigo—alguno carente de aquella transparencia que dió justa fama al maestro en floricultura artística. En otro cuarto donde tiene Minocci su menaje junto con útiles de cocina y recuerdos entrañables de su vida artística, está el caballete que utiliza su alumna preferida, Bienvenida García. Joven andaluza de la que nos habla entusiasmado su maestro. Antes de la llegada de la muchacha—veinte años escasos—tenemos ocasión de pasar revista a una serie de cuadros, cuadrados y hasta cuadrados, en los que predomina el paisaje, por el que parece sentir predilección. La joven pintora,

la presencia de la autora. Hechas las presentaciones, empieza nuestro diálogo: —¿Hace tiempo que pinta? —Lo que se dice en serio, un año y medio. Mi maestro ha sido el señor Minocci ¿qué le parece? —V. lo ha elegido y, además, no me parece mal. Pero es V., y perdón, la que debe contestar a mis preguntas. —Entonces, estoy dispuesta — me dice entre un mohín gracioso.



—Por lo visto, pese a estar rodeada de bodegones de flores y con un maestro especialista en la materia, parece que le gusta mucho el paisaje. —Pese a todo ello, me encanta enfrentarme con el misterio de la Naturaleza, y no buscando precisamente la casa y el pinito como temas, sino lo que cala más hondo en mi alma.

—Hola, hola; no está mal en la principal. ¿Y qué más le gusta del paisaje? —Las dificultades que tienen que vencerse en la gran variedad que encierra. Hablamos, ya los tres, de múltiples cosas relacionadas con el arte y los afanes de esa nueva pintora que se llama Bienvenida García. En la terraza desbordante de sol, a la vera de uno, estos floridos, brindamos con un vaso de agua fresca, por los futuros éxitos de la alumna de Minocci, a quien aconsejamos, no obstante sus gustos especiales, no deje de asimilar el arte acreditado de su maestro en pintar flores, sobre todo los días que no se pueda salir al campo y se tengan unas ganas, lo que se dice locas, de pintar; que no deje de ser una forma de demostrar a todo trance lo que uno lleva dentro.

Canonización del Padre Claret

Se reunió la Congregación de Ritos.

Ciudad del Vaticano. — Esta mañana la Congregación de Ritos se ha reunido en sesión preparatoria para discutir los milagros presentados para la santificación del beato Antonio María Claret, fundador de la Congregación de Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de la Virgen María, fallecido en 1870. — Efe

Los Jefes de Estado extranjeros felicitan al CAUDILLO

Madrid. — La Oficina de Información Diplomática comunica que S. E. el Jefe de Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido numerosísimos telegramas firmados por Jefes de Estado en los cuales expresan su felicitación con motivo de la fiesta nacional española del 18 de Julio y formulan votos por la prosperidad y grandeza del pueblo español y por la ventura personal del General Franco.

Se necesita en EE. UU. la amistad y la ayuda de España

Así lo afirma un senador yanqui en el debate sobre el pacto del Atlántico

Washington. — En el debate sobre el Pacto del Atlántico, el senador republicano Henry Tain ha hecho observar que según el artículo X

EDEN reclama también el oro yanqui

Londres. — El Secretario del Foreign Office, Bevin, declaró en la cámara de los comunes, que los empréstitos norteamericanos y la ayuda Marshall han salvado a Europa de una terrible tragedia. «Pero pienso —agregó— que cada penique que los norteamericanos han gastado les será devuelto cuadruplicado cuando transcurran los años».

Bevin hizo esta declaración a la terminación del debate sobre la crisis económica británica, en la que el subyector de la oposición, Eden, criticó al Ministro de Hacienda, Sir Stafford Cripps, por tratar de restar importancia a la crisis. Eden pidió asimismo que se ponga fin a las nacionalizaciones y se deje un movimiento más libre de mercancías. Sugirió que los Estados Unidos, para ayudar a resolver la crisis, realice mayores inversiones en Ultramar, poniendo en circulación parte de sus grandes reservas de oro o al menos, eleve el precio de compra de este metal. Efe

Antecedentes y consecuencias de la «Ley de Emergencia»

Su aplicación por el gobierno laborista británico ante una huelga que parece política, puede tener repercusiones sobre el futuro político de Inglaterra

ORIGEN APARENTE DEL CONFLICTO

La huelga iniciada hace cuatro semanas en el gran puerto de Londres, empezó cuando los trabajadores de dicho puerto se negaron a descargar los buques canadienses, como acto de solidaridad y simpatía hacia los marineros de aquel dominio, que a consecuencia de discrepancias interiores entre sus sindicatos, se habían negado a acudir al trabajo. Este fue el motivo "oficial" de la serie de dificultades que, pocos días después, habían de decidir al gobierno británico a adoptar, por segunda vez en el espacio de poco más de doce meses, la enérgica decisión de declarar el ESTADO DE EMERGENCIA para hacer frente a las graves contingencias que, de prolongarse la situación, podían de rivarse.

Pero había cuenta de que los propios marineros canadienses, causa indirecta e involuntaria del problema, mediaran—ya se ha visto que inútilmente—cerca del "Premier" británico ofreciendo renunciar a sus demandas para que pudiera resolverse una situación que en las actuales circunstancias amenazaba resultar incluso peligrosa, parece indicar que la "solidaridad" y la "simpatía" debieron ser más bien un pretexto que un motivo. Y aun puestos a sospechar, cabría en contra de la gestión mediadora de los marineros canadienses, una negativa indirecta a servir de instrumento pasivo en la lucha entablada entre el gobierno y sus correligionarios (la mayor parte de los huelguistas pertenecen al partido laborista) los des-cargadores portuarios.

EN QUE CONSISTE LA LEY DE EMERGENCIA

LA LEY DE EMERGENCIA, prevista en la constitución británica, puede ser adoptada por decisión gubernamental y aplicada tan pronto ha merecido la sanción del Rey, y tiene tan sólo unos días de vigencia, a menos que resulte aprobada por el Parlamento en cuyo caso puede prorrogarse por un plazo no superior a treinta días.

Su aplicación concede al gobierno poderes excepcionales. En el caso presente, permite a las autoridades: Establecer comisiones para controlar el tráfico y los servicios, no sólo del puerto afectado por el paro, sino de cualquier otro cuya inactividad se considere pueda influir la seguridad nacional; prescindir de las disposiciones que limitan la carga y la descarga a los estibadores registrados como tales; acuartelar tropas en las zonas portuarias; rehusar la entrega de cartas, telegramas o comunicaciones telefónicas; detener a cualquier persona que cruce o moleste en las zonas afectadas; detener y registrar cualquier vehículo y apoderarse de la mercancía que transporte; y detener "sin mandamiento judicial y sólo por sospecha de una posible ofensa a las disposiciones vigentes". Es, como se ve, una suspensión, parcial aunque bastante extensa, de las garantías constitucionales.

LA QUE PODRIA SER LA CAUSA VERDADERA DE LA HUELGA

Esta LEY DE EMERGENCIA fué aplicada por primera vez por el gobierno laborista, hace aproximadamente un año y con motivo de una huelga de parecidos caracteres a la actual. La enérgica decisión del gabinete británico, produjo en aquellos fechas efectos diametralmente opuestos a los de la actual; mientras entonces, cesaba el paro a poco de hecho, pública la

decisión gubernamental, ahora ha tenido la virtud de elevar el número de huelguistas hasta la aterradora cifra de 14000. Y precisamente en este hecho, es donde cabría buscar el "origen real" del conflicto, que, molesto y extraordinariamente costoso en circunstancias normales, resulta al coincidir—y quien sabe si deliberadamente—con un período de extrema crisis económica, altamente perjudicial y hasta peligrosa.

El laborismo británico había censurado durante un cuarto de siglo la legislación conservadora haciendo precisamente de esta "Ley de Emergencia" uno de sus "caballos de batalla". Por eso su primera decisión de apoyarse en lo que tanto tiempo habían considerado públicamente como inconveniente, daba a su determinación un carácter tal de gravedad, que debió influir, un año ha, en la decisión de los huelguistas de terminar sin pérdida de tiempo el paro. Pero en el ánimo de los dirigentes laborales pudo quedar latente el resaca del resentimiento, que con un pretexto cualquiera, ha vuelto a convertirse en llama devoradora, que amenaza destruir la poca tranquilidad que a estas horas debe quedarle a los habitantes de las Islas Británicas.

PROBLEMA DE DIFICIL SOLUCION

Desde este punto de vista, la huelga actual puede ser considerada como "reanudación" de la anterior; y el período comprendido entre ambas, como una especie de tregua, terminada la cual se abren de nuevo las hostilidades con mayor enojaramiento. Porque la decisión del gobierno de Atlee, de suspender por segunda vez las garantías constitucionales, parece adoptada a la vista de los excelentes resultados alcanzados en la primera ocasión; y los trabajadores no pueden—claro está que mirando a través del prisma de su conveniencia—doblegarse con igual pasividad que en tonces, porque si así lo hicieran, tendrían por siempre más suspendida sobre sus cabezas esa "Espada de Damocles", que anulará prácticamente una de sus más terribles armas, la huelga, para el uso—y abuso—de la cual tan bien organizados se hallan en todas las latitudes.

Sea como fuere, es de suponer que el partido conservador habrá de intentar sacar el mejor partido de la paradójica situación de un gobierno que, para luchar contra los que le llevaron al poder, hace uso de las mismas armas utilizadas por sus adversarios políticos y a las que criticó acerbamente durante tanto tiempo. Y si pueden conseguir presentar esta espínosa cuestión como un fracaso —otro—del socialismo inglés, bien podría ocurrir que hubiesen dado un gran paso hacia la recuperación, en las venideras elecciones del lugar que tan inesperada como fulminantemente perdieron en las anteriores.

PESQUISIDOR

Asimismo en el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha recibido telegramas de felicitación entre los que figuran los de los Ministros de Relaciones Exteriores de Bolivia, señor Belmonte Pool; del Brasil, señor Raul Fernández; de Costa Rica señor Odio; de la República Dominicana, señor Díaz Ordoñez; del Ecuador, señor Nevta, Donce; de Haití, señor Dimoleón C. Brutus; de Honduras, señor Valenzuela; de Nicaragua, señor Sevilla; del Paraguay, señor Cameros; del Perú, señor Ernesto Rodríguez; de El Salvador, señor Urzuia.

Los católicos responden con energía a la ofensiva comunista

Su actitud va destrozando el telón de acero

Londres. — El periódico «New Sunday Post» ha dedicado su principal editorial al conflicto existente en la actualidad entre la Iglesia Católica y el Comunismo.

Después de haber observado que el Kremlin ha evitado durante mucho tiempo choques violentos con la Iglesia, ahora ha cambiado esta línea de conducta y ha iniciado una maniobra para separar al Vaticano del Clero superior valiéndose del Clero inferior.

Las normas seguidas en Checoslovaquia, declara el periódico, son las mismas trazadas en todos los demás Estados comunistas. «Se trata de hacer frente a un peligro mortal» termina diciendo el rotativo, el cual señala que el mito del telón de acero que se había impuesto en Europa, ha desaparecido y los comunistas empiezan a comprender que su poder en esos países no habrá de durar indefinidamente.

**

Londres. — En la Gran

Bretaña los telegramas de los corresponsales de Praga, Viena, París, Roma y Budapest se reproducen en primera página y con grandes caracteres. La forma en que el conjunto de la prensa pone de relieve de una parte la resistencia católica que se organiza dentro del telón de acero y por otra las medidas comunistas entre la Iglesia y sus representantes demuestran el interés con que la opinión inglesa incluso la socialista y la protestante manifiestan por la condena del marxismo materialista, anunciado por la Suprema Autoridad de la Iglesia Católica.

En cuanto a la situación en Checoslovaquia he aquí el comentario del corresponsal del Servicio Europeo de la B.B.C. «La última maniobra del Gobierno comunista como respuesta al decreto de la Congregación del Santo Oficio, ha sido la divulgación de su proyecto de ley que dará al Estado el virtual control de todas las iglesias. El citado Proyecto de Ley pide que el Estado sea el que apruebe todos los nombramientos eclesiásticos y dispone que el Estado pague los gastos y sueldos de los eclesiásticos siempre que ofrezcan confianza desde el punto de vista nacional».

El Proyecto de Ley obliga a las iglesias a presentar un inventario de todas sus propiedades prohibiendo su ven-



NO CABER MAS

Buenos servicios presta la Guardia Urbana en sus obligaciones muchas y variadas. Así a lo menos lo prueba el agasajo que dió el Concejo.

Reconocer se debe que ciertas cosas no pueden evitarse, ni aunque se ponga todo el empeño, con las dotes del alma músculo y huesos.

De cuanto no laudable se ve que pasa, no hay que echarle la culpa. La Guardia Urbana, no tiene medio de mirar si los ojos andan muy lejos.

Por eso me parece muy en su punto el mentado agasajo que suena a justo (justo ante todo porque lleno de guardias no caben otros)

Lo cual si se traduce ad pedem literae no tiene sino un modo de traducirse: ¡Bien por los Guardias y los demás... si quieren, mueran de rabia!

BAUME

Otro «pellizco» al territorio alemán

REAJUSTE FRONTERIZO CON LUXEMBURGO

Francfort del Main.—Varios reajustes de fronteras entre Luxemburgo y Alemania (Estado del Rin-Palatino) han sido propuestos por una comisión internacional, que ha visitado la zona fronteriza en cuestión, se-

(Pasa a 2.ª página)

Israel y Siria han firmado un armisticio

El acto tuvo lugar en la tarde de ayer, en "tierra de nadie", entre ambos territorios

Haifa. — Ha sido rubricado un acuerdo de armisticio entre Israel y Siria, con participación de representantes de las Naciones Unidas. Un portavoz israelita dijo que el acuerdo será firmado oficialmente el miércoles en una ceremonia que se celebrará en "tierra de nadie" en la frontera entre Israel y Siria.

La rubrica precedió a una reunión de siete horas entre las delegaciones, celebrada también en la frontera. — Efe

Tel-Aviv. — Oficialmente se anuncia que en la tarde de ayer, lunes, fué firmado «en algún lugar de la tierra de nadie» el armisticio entre Palestina y Siria.

Las negociaciones han terminado después de cuatro meses de laboriosas gestiones. — Efe.

Manchester. — El diario «Manchester Guardian» ex-

Cupón del CIEGO
Número premiado
493

Se regula el comercio de huevos

Madrid. — Por la circular número 711 de la C. O. de A. y Transportes, se regula el comercio de huevos. Que da sin efecto los artículos sexto, séptimo, octavo y noveno de la vigente circular número 711, en cuanto fijan la obligatoriedad de cupos.

Por consiguiente, los almacenistas de huevos quedan en libertad para poder introducir en cámaras frigoríficas la cantidad de huevos C. A. T. para su conservación, que consideren oportuna siempre que, en cuanto a precios y requisitos, se cumplan las normas establecidas en la citada circular 71.

Aquellos que en cumplimiento de lo fijado en la mencionada circular hubieran introducido en cámaras los cupos por la misma fijados, se les autorizará, durante un plazo de quince días, a partir de la publicación de la presente circular, para que puedan optar o por la permanencia en cámaras de las existencias introducidas, o por la salida de las mismas, en dicho plazo, para su venta en régimen de libertad. — Cifra.

139.º Aniversario de la independencia de Colombia

Diversos actos conmemorativos de la solemnidad

Bogotá. — Hoy celebra Colombia el 139.º aniversario de su independencia.

Entre otros actos se celebrarán varias ceremonias junto a la estatua de Simón Bolívar, situada en el Parque Central, organizadas por la Liga Internacional de Acción Boliviana. — Efe.

Bogotá. — La verdadera fiesta patriótica de los colombianos, debe ser el aniversario del 17 de Julio de 1894, fecha en la cual el Emperador Carlos V dictó la Real Cédula por la cual se erigió en la ciudad de Santa Fe una audiencia, cuyos distritos abarcan los territorios que constituyen en la actualidad la República de Colombia.

Esta declaración ha sido hecha por el catedrático de Derecho, Dr. Alfonso López, en una conferencia pronunciada en el Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, con motivo de la sesión de homenaje que dicho centro académico celebró en el 4.º centenario de la Real Audiencia de Santa Fe. El acto, que revistió especial solemnidad, estuvo presidido por el Ministro de España en Bogotá, Sr. Alfaro, el ex-Presidente de la República Darío Echandía y el Rector del Colegio. — Efe.

Bogotá. — Se han celebrado numerosos actos con ocasión de la Fiesta Nacional Española. Los programas de la emisora nacional colombiana estuvieron dedica-

presa cierto optimismo acerca de la reanudación de las negociaciones en Lausana entre árabes y judíos y pone de relieve que el hecho de que los judíos se muestran dispuestos a acoger en su territorio a las esposas y a los hijos de los árabes, es un buen comienzo y que es de esperar que la comisión técnica de las Naciones Unidas pueda conciliar los puntos de vista árabe e israelita respecto a la solución definitiva del problema.

Las cuestiones esenciales son: Retorno de los refugiados árabes a Palestina y trazado de las fronteras de los judíos. — Efe.

"Fiesta en el aire" en Moscú

Londres. — En Moscú se ha celebrado una demostración aérea con participación de los nuevos aviones rusos de motor a reacción, según anuncia la United Press, que asegura que desarrollaron una velocidad tal, que los agregados aéreos de las embajadas extranjeras que los observaban no pudieron ponerse de acuerdo en cuanto a las características de los nuevos aparatos.

En la exhibición aparecieron tantos modelos de este tipo, además de los ya conocidos, que los técnicos extranjeros creen que se deben estar produciendo en masa. Hubo gran número de los cazas con motor a reacción, ya conocidos, o sea los «Yakovlev», «Mokoyan» y «Lavochkin», pero además de éstos, varios tipos nuevos atrozaron «com rayos» el aeródromo de Tushino, a unos trescientos metros de altura.

«Antes de que el locutor del aeropuerto pudiese terminar de anunciar que llegaban estos aviones, ya se habían perdido en la distancia», agrega la citada agencia.

Se anunció el comienzo de la fiesta aérea con 24 salvas de cañón. A continuación una formación de cazas «Yak-12», volando en forma de cuña, remolcaba un gigantesco retrato de Stalin, a unos 80 metros de altura sobre el campo de aviación.

Detrás de ellos, otra formación componía la frase: «Silva Stalin» (gloria a Stalin).

Fina Lizer fallece al incendiársele el vestido

Barcelona. — Ha fallecido esta tarde, en una clínica de la ciudad, la joven artista Josefa Martínez, conocida en el escenario por Fina Lizer, a consecuencia de las quemaduras recibidas en el Teatro Euzterpe de Sabadell, ayer, al incendiársele el vestido de celuloide que llevaba para salir a escena. Contaba 28 años de edad y había alcanzado gran popularidad en la última temporada al interpretar la protagonista de la comedia musical «El jardín del Paraíso», que se representó durante varios meses en un popular coliseo del Paraíso. — Cifra, dosedel Clero inferior.

Política estadounidense

Truman y los grandes diarios. — Fracaso de las negociaciones petrolíferas yanqui-mexicanas

La unificación de las fuerzas armadas estadounidenses

Washington. — El senador republicano Taft se ha unido a los senadores Watkins y Wherry, también republicanos para apoyar la reserva al Pacto del Atlántico, que manifiesta que el tratado no obligará a los Estados Unidos a enviar armas a Europa. — Efe.

Chicago. — El Presidente Truman declaró en una recepción que le ofrecieron el senador de Illinois, Stevenson; el alcalde de Chicago Martin Kennelly; Jake Harvey, jefe de la comisión demócrata del Condado de Cook que "no sentía respeto por las opiniones electorales de los grandes diarios ni por la influencia de los mismos".

Truman recordó que en agosto del pasado año, mientras hacía su campaña electoral, todos los periódicos opinaban que un muchacho campesino de Missouri no tenía la menor probabilidad de ganar las elecciones y ser presidente. — Efe.

Washington. — En una declaración conjunta del departamento de Estado Norteamericano y del Gobierno de Méjico, se dice que han sido suspendidas las negociaciones que se venían celebrando con miras a que los Estados Unidos prestaran su cooperación para explotar los yacimientos petrolíferos mejicanos.

La declaración dice que la suspensión se ha decidido a petición del gobierno mejicano, sin perjuicio de la reanudación ulterior de las negociaciones.

En las conversaciones no se llegó a una base de acuerdo sobre la que se pudiera llegar a la concesión de la proyectada ayuda financiera norteamericana. — Efe.

Washington. — El proyecto de unificación de las fuerzas armadas norteamericanas presentado por el Presidente Truman al congreso, ya acordado de otro que tiende a reforzar la autoridad del Secretario de Defensa sobre los Subsecretarios del Ejército, Marina y Aviación.

El Presidente explica que su propósito no es el de crear la dictadura de un hombre sobre las fuerzas armadas. Al mismo tiempo manifiesta que prefiere que la propuesta reorganización se lleve a cabo por el procedimiento de una nueva legislación y no mediante una nueva acción ejecutiva.

Agrega que con el plan propuesto, se crearán medios para conseguir los menores gastos posibles en la defensa nacional sin poner en peligro la seguridad. De acuerdo con la nueva organización, unificadas las tres armas, se podrían ahorrar hasta 1.000 millones de dólares anuales. — Efe.

Informes contradictorios sobre el levantamiento guatemalteco

Mientras informes nicaraguenses prevén la dimisión de Arévalo, los gubernamentales aseguran poder restablecer el orden con rapidez

Managua. — Funcionarios nicaraguenses han declarado que informes diplomáticos indican que la posición del Presidente de Guatemala, Juan José Arévalo, es cada vez más grave y se cree inminente su dimisión.

Agreden que la guarnición de Escuintla se había rebelado durante la noche y que Arévalo se encuentra virtualmente prisionero en palacio.

El cuerpo diplomático extranjero está en comunicación constante con Arévalo, posiblemente gestionando un armisticio sobre la base de su dimisión.

Otros informes aseguran que continúa la lucha sangrienta en las calles de la capital guatemalteca. — Efe.

San Salvador. — La emisora local ha transmitido una noticia, que dijo procedía de una emisora portátil del ejército guatemalteco, informando que a las cuatro y media de la tarde de ayer se había rendido la guardia de honor sublevada en Guatemala.

Esta noticia no ha sido confirmada por ningún otro conducto.

El diario «La Nación» informó que el gobierno salvadoreño ha ordenado la movilización de las tropas en las guarniciones, para custodiar la frontera con Guatemala. — Efe.

Méjico. — El embajador de Guatemala, Adolfo Montano, ha declarado que la mayoría del ejército permanece leal al gobierno.

Expresó la esperanza de que la sublevación sea sofocada en breve.

Es la vigésima vez que se produce un movimiento contra el gobierno del Presidente Juan José Arévalo. — Efe.

Guatemala. — Al parecer, las fuerzas que se han alzado contra el gobierno de Arévalo han constituido una junta militar, integrada por dos militares, los coroneles Saturnino Barrera y Jorge Barrio, y por el político Mario Méndez Montenegro. — Efe.

Guatemala. — El texto del boletín oficial número dos, dice: «Grupos militares y algunos más que se presume serán de la Guardia de Honor, atacadon el palacio presidencial, insubordinándose contra el gobierno constitucional.

Se avisa al pueblo que el gobierno no atacará a estos elementos, dándoles tiempo para que depongan su actitud de sedición. Llegado el momento, se utilizarán los mejores elementos militares de que se dispone en la base Aurora y en la ciudad de Matamoros.

Se pide serenidad al pueblo de Guatemala, aunque se han empezado a cometer actos de violencia contra personas que no son funcionarios públicos, ya que uno de los ataques rebeldes se dirigió contra los dormitorios de la casa presidencial, donde tiene su domicilio la señora Elisa Martínez de Arévalo.

El comunicado termina expresando la esperanza de que los que se han alzado contra el gobierno serán reducidos inmediatamente y restablecida la tranquilidad. — Efe.

Guatemala. — Otro parte oficial dice que «la conspiración contra el Presidente Arévalo y sus colaboradores, estaba organizada desde el mes de diciembre de 1948 y que «sus dirigidos civiles y militares son conocidos para la hora de las sanciones legales correspondientes».

El comunicado señala también que el congreso aprobó la restricción de las garantías constitucionales en todo el país durante un mes. — Efe.

Guatemala. — Sigue registrándose encuentros aislados entre grupos dispuestos de rebeldes y fuerzas gubernamentales en diversos puntos de la ciudad.

Las transmisiones de radio han sido suspendidas al interrumpirse el suministro de energía eléctrica.

Las gestiones del cuerpo diplomático para que ambos bandos padlmentaran, han resultado infructuosas hasta ahora. — Efe.

Berlín. — Una orden del gobierno militar aliado ha dado a conocer que ahora en adelante, por primera vez desde la terminación de la guerra, los alemanes podrán llevar armas de fuego.

La orden dice que se puede dar licencia a ciertos alemanes para utilizar escopetas de caza, licencia que se concederá de un día para otro. Al terminar la caza, los deportistas van drán obligados a entregar sus escopetas a las autoridades aliadas.

En los primeros momentos de la ocupación, cualquier alemán portador de armas de fuego podía ser condenado a muerte. — Efe.

"Portugal y España se encuentran en comunidad geográfica, ideológica y moral", comenta "A Voz"

Subraya la falta de lógica y de sentido de justicia de la política internacional de nuestro tiempo

Lisboa. — El diario «A Voz» publica un editorial titulado «España y la cooperación internacional». Dice «A Voz» que Portugal y España se encuentran en comunidad geográfica ideológica y moral, lo cual les otorga una especialísima situación en Europa.

que los dos países son anticomunistas y proceden dentro de la lógica de esta actitud esencial en el mundo moderno». Agrega que las dos naciones basan su política interna en razones de orden moral y nacional, que definen una doctrina y establecen una seguridad ante las incertidumbres política y sociales del mundo que se busca y no se encuentra.

Refiriéndose al acuerdo preliminar de política económica firmado ahora en Lisboa entre Portugal y España, el periódico lisboeta afirma que aunque no se trate del texto definitivo, constituye un importante paso para un entendimiento duradero de las buenas relaciones e intercambio comercial entre las dos naciones. «Portugal, recuerda «A Voz», se ha mantenido fiel a la justicia y al buen sentido».

Señala el referido periódico que ya en marzo el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal declaró lo absurdo del Pacto Atlántico sin España y que poco después el presidente Salazar había idéntica

declaración a un periódico norteamericano. El Gobierno podtubés recomendó asimismo al Consejo de Recuperación Europea la admisión de España en la cooperación económica europea. «En un período de insensatez y de contumacia ideológica, dice «A Voz», Portugal es una voz que afirma con precisión y equanimidad, y de sensato juicio. Hace unos días el periódico «Times» y el «Observer» afirmaban que es preciso que España mudase de política interna para ser admitida en plena cooperación internacional. Es una condición que se pone más que a España constituye una falta de lógica y de sentido de justicia, y cual invade de inmorality toda la política internacional de nuestro tiempo. El periódico portugués termina su artículo censurando la actitud del presidente Truman y Dean Acheson con relación a la ayuda Marshall y dice: «Esta obstinación de la locura y de la furia antiespañola no se comprende. Dice Truman que las relaciones entre América y España no son buenas, Pero no se podrá probar que tenga España la culpa de esta falta de entendimiento».

Señala el referido periódico que ya en marzo el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal declaró lo absurdo del Pacto Atlántico sin España y que poco después el presidente Salazar había idéntica

Dos mil alemanes han muerto en el campo de concentración soviético de Sajonia Oriental

Berlín. — Mas de 2.000 alemanes han muerto desde octubre de 1946 a la primavera de 1949 en el campo de concentración soviético de Sajonia oriental, según anuncia el diario socialdemócrata autorizado por los ingleses. El diario basa su información en las declaraciones de un grupo de alemanes que han podido fugarse de dicho campo y llegar a la zona británica. Añade que muchos prisioneros; pusieron fin a su vida a causa de los sufrimientos diarios a que estaban sometidos. Este campamento está dedicado a de-

tenidos políticos indeseables y en él había alrededor de 20 mil personas, incluidos varios millares de mujeres y niños. Desde 1946 sólo han sido puestos en libertad unos prisioneros. Semanalmente llen para Rusia varios camiones con alemanes deportados del campamento de los que se ha vuelto a tener noticia alguna. — Efe.

OLIMPIA
VINE AL AIRE LIBRE
HOY a las 10
En la pantalla
LUNA LLENA
por JEANETTE MACDONALD y NELSON EDDY
Seguidamente
GRAN VERBENA
por las orquestas
Columbia y Melodians
Mañana Jueves
Los cinco Ponchos

Recepción ofrecida por el Generalísimo en los jardines de La Granja

Asistieron el Cuerpo Diplomático, el Gobierno y las altas jerarquías

Madrid. — Como en todos los años y en análoga fecha ayer tarde tuvo lugar en los jardines del Palacio de La Granja de San Ildefonso el tradicional recepción en honor del Cuerpo Diplomático de altas jerarquías de la Nación.

Los invitados cumplieron a Sus Excelencias el jefe del Estado y esposa, quienes atendieron amablemente las distinguidas personalidades allí congregadas, en cuyo obsequio celebró un decena de canciones y unos bailes españoles; en la primera actuación actuaron Rosario y Antonia acompañados por los maestros Rodríguez Mendoza y Miguel el guitarrista García de la Maza y, finalmente, las cantantes de ópera Consuelo Rubio Madia de los Angeles Morales, acompañadas, respectivamente, por los maestros serenos rita Díaz Martín y Alfredo Romero. — Cifra.

FORENSES Y CIUDADANOS
Historia de las disensiones civiles de Mallorca en el siglo XV, por
D. José M.º Quadrado
Precio 20 Ptas.
De venta en la Librería de José Tous

¡Modistas!
Revistas de Modas
SE HA RECIBIDO UN EXTENSO SURTIDO
De venta en la librería de JOSÉ TOUS